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松江区文涵路900号体彩20693网点欣欣向荣

明星店主体现体彩人的担当
体彩重新开市一个多月了，松江区文涵路900号体彩

20693网点一派欣欣向荣的景象。店主赵超为了让市民能
放心购彩，每天做三次消毒，口罩、鞋套、体温枪、消毒剂等各
种防护用品一应俱全。这家开了四年的体彩店每年销量超
千万，曾被评为上海市十大明星体彩销售网点，是远近闻名
的网红小店。此前，上海因新冠肺炎疫情封控期间，赵店主
勇于承担社会责任，争当小区志愿者，体现了作为体彩人的
担当。 本版撰稿 本报记者 张立

老家在山东泰山的赵超20岁不
到入伍到上海松江某部队，退伍后就
留在松江娶妻生子，如今女儿都初一
了。他先后开了几家体彩店，至今已
有10个年头了。这几年，赵超还陆陆
续续把兄弟姐妹都叫到申城开体彩
店，这些网点的营业额都排在松江区
的前十名。

疫情期间，小赵主动报名当小区
志愿者，每天6点起床帮忙核酸工作，
至次日凌晨1点还在帮忙发放物资，
从不叫苦叫累。在他看来，作为一个
退伍老兵，能以己之力为大家发光发
热是内心所向，“我年轻、身体好，当过
兵的我不冲在前面，谁冲在前面。能
者多劳，我觉得施比受更有福。”

6月1日，上海复工复产后，赵店
主更是身先士卒，撸起袖子冲在了第
一线，以无偿献血的方式表达着作为
一名体彩人对抗击疫情最坚定的决
心。“无数白衣天使奋战在防疫一线，
我为什么不出来给社会出份力呢？其
实我退伍后也献血过好几次了，献血
的本子都有好几本了。这次复工复产
后，我又第一时间去松江献血站献血
了。”小赵说自己老家是山东的，但在

上海这么些年，早就融入了这座海纳
百川的城市。“我相信只要是中国人，
无论身处何方，都有抗击疫情的责任
和义务，我愿意为抗疫出份力。”

那段时间里，赵超基本每天6点
起床，协助医务人员开展核酸检测等
工作。随后，他还要参与抗原试剂的
发放、生活物资和防疫物品分发等具
体事务性工作。
“社区工作十分琐碎、繁杂，要回

应每个居民的需求，忙得一刻都停不
下来。”赵店主感慨，工作虽然辛苦，但
通过层层压实责任、各负其责，我所居
住的珠江新城小区5000多名居民核
酸检测的时长由之前的八个小时缩短
至四个小时，快了整整一倍。居民们
井然有序地完成了检测，我们的工作
时间也缩短了，两全其美。”

不仅如此，赵超在协助工作人员
做核酸检测的同时还尽心安抚焦急的
群众。“当时我们小区已经封闭很长一
段时间了，一些居民产生了焦虑的情
绪。我努力化解大家的焦虑甚至是怨
气，帮助大家沟通反映各类问题。一
想到封控楼里的居民在默默承受着足
不出户带来的生活不便，我必须真正
直面他们的矛盾和问题，尽己所能解
决他们的燃眉之急。”赵超直言，居民
情绪得到了缓解，志愿者各项工作的
开展也变得更顺利了。“我们小区还有
90多岁的党员阿婆在我们吃好饭后
帮忙整理，还给我们送吃的，真的特别
感动。那时我就会反思，其实自己做
得还不够。”

不选闹市，反而把体彩店开在
相对偏远的松江区，店主赵超是经
过深思熟虑的。在他看来，首先这
是在自家小区楼下，上班非常方
便。其次，松江这边的房租相对市
区而言亲民不少，而且家里不少亲
戚都在松江开体彩店，相互之间能
帮衬一把。

算起来，文涵路网点整整有
120平方米，上下两层，在面积上就
占了绝对优势。一台台电脑放在一
个个小格子间里，互不干扰。还有
四台大电视挂在墙上，各类球赛实
时播放，方便购彩者选择自己喜欢
的频道。更值得一提的是，店里还
有台球桌、乒乓球台免费供客人使
用。只要来到这家店，无论你是否
购彩，都能免费体验体育运动带来
的快乐。“我就想着让更多人来店里
不止是买彩票，还能顺便运动一下，
在看球之余活动活动，一举两得。”
小赵说身体好是一切的本钱，现在
天热更要出出汗，适当排毒。

四年来，20693网点平均月销
量超百万，让同行们艳羡不已，赵超
说自己的秘籍就是把所有方面都想
到位，尽其所能做到最好。“无论是
市区还是郊区，只要选对位置，用心
经营就一定能做好。”小店旁边就是
商业中心，附近居民区又比较聚集，
有高档小区也有普通的小区，覆盖
各个层次，生意想要不好都难。不
仅如此，文涵路离松江大学城很近，
除了商业街固有的繁华热闹，文化
气息也很浓郁。

无论酷暑严寒，赵超比市体彩
中心要求的10点早近一小时开门，
他说这么做为的就是提前做好各种
准备，让购彩者们能在最舒适的环
境中轻松选择。碰到有NBA篮彩
的，小店更是7点半就营业了。“不
管你干哪行，勤劳是必须的，扎扎实
实做好基本工作，辛苦付出一定会
有回报。”看着小店这几年稳定的高
销量，小赵欣慰地表示一切都是值
得的。

从事体彩行业10年了，赵超对体
彩各个品种可以说是样样精通。他指
出，体彩只要愿意学就很容易上手，而
且会越来越来有兴趣。“我之前只是挺
喜欢看球赛的，对数字也有一定的敏
感度，但对体彩、特别是竞彩实际上不
太懂。从事这个行业后，我才慢慢开
始真正懂得各种玩法，渐渐发现和购
彩者一起讨论各种数据特别有意思，
自己很快变成了行家。我自己感觉好
的时候也会下单买竞彩，还中过不少
次小奖呢！”

不过，小赵提醒大家，体彩的赛
场上没有常胜将军，一定要保持平常
心对待每一次开奖，切勿盲目购彩。
“作为经营方，顾客永远是生存的关
键，店里稳定的销量其实是大家理性
购彩、细水长流促成的。”只要有购彩

者走进店里，他都会热情地向他们打
招呼，不会因为之后其是否购彩、购
彩多少而区别对待。“无论是做什么
工作，热情的服务是最重要的也是最
基本的。我的生意之道其实很简单，
就是对所有购彩者一视同仁，不会因
为其投注金额的大小而改变服务态
度。不过我会观察每个购彩者的风
险承受能力，及时提醒他们购彩额
度，那样对我们网点和购彩者才是双
赢的。”

每次在出单前，赵店主都会和购
彩者二次确认才打票，有能力的话还
会和他们分析一下票面情况再决定是
否下单。“我知道有很多店主出于好
心，在看到购彩者一直投注无法中奖
的情况下会极力劝阻，但我认为这要
一分为二。首先你要帮助他分析这张

投注单，看看是因为什么原因才会失
败，如果是技术原因那就应该劝其缓
一缓，深思熟虑后再来投注。但如果
只是运气比较差，或者意外所致，那就
要坚定地支持他继续投注。因为一些
好的机会，往往是在一个人动摇的时
候才会出现。所以说，理性购彩是一
切的根本。如果是买大乐透追号的，
我会建议每次花十几块钱一直守号，
因为不少中大奖的人都是守了好几年
甚至十几年才中的。当然，别忘了追
加一元，那样中一注大奖的话可以多
一千万左右的奖金。”

每当购彩者对彩种和购彩方式有
疑问时，赵超会热心提供帮助，让他们
在购彩前对投注的比赛有细致的了
解。值得一提的是，碰到有难打的比
赛，店里的购彩者们还会群策群力，联

合投注，各展所长。“我们店里很多购
彩者都是非常资深的，心态也都特别
好。大家团队合作一起下单，有人看
西甲、有人看英超、有人看盘口、有人
看赔率，把众人的意见综合在一起，那
样出来的结果自然不会差。如果没有
中，他们也会看看单子上显示为体彩
公益金贡献了多少金额，瞬间就自我
安慰了，真的是满满正能量。”

闲暇时，赵店主会和大家普及体
彩公益金的用途，告诉大家很多体育
设施的建造用的都是体彩公益金，还
有希望小学、退役和伤病运动员，他们
都是公益金的受益者。“我希望能以自
己微薄的力量传播社会正能量，在体
育彩票领域和大家一起为公益事业尽
一份力。”
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